

# PlantaDoce.

Entorno

## Proteccionismo y emergentes, los mayores riesgos de la economía actual

El temor ante guerras comerciales y el avance de políticas populistas, junto un incremento de la incertidumbre en torno a las economías emergentes serán los dos factores que tendrán un mayor impacto en el sistema.

PlantaDoce  
12 sep 2018 - 04:57

### Proteccionismo y emergentes, los mayores riesgos de la economía actual

Proteccionismo y emergentes, las grandes turbulencias del sistema. El auge de políticas populistas en Europa ha favorecido los enfrentamientos internos en el continente, desde el *Brexit* hasta el nuevo gobierno italiano, a la vez que la crisis turca ha empezado a salpicar a otras economías emergentes. Por su elevada probabilidad, estos serían los dos elementos con un mayor grado de riesgo global en el tercer trimestre del año, según la clasificación elaborada por Euromonitor International.

La empresa de estudios de mercado ha elaborado un índice para medir los escenarios que tendrían en el corto plazo un mayor impacto en el Producto Interior Bruto (PIB) mundial. El indicador se calcula teniendo en cuenta su incidencia actual y su probabilidad futura. Según los autores del informe, **la consecuencia inmediata del proteccionismo es la recesión económica y los peor parados en este escenario serán los emergentes.**

En este sentido, los temores sobre guerras comerciales y políticas populistas en las economías más avanzadas desencadenarían una caída de la confianza y, en consecuencia, una oleada de ventas en los mercados financieros que repercutirían en las economías más débiles, que son las emergentes. **La crisis en estos países se acentúa con la salida de capitales y el incremento en los costes de financiación.**

**El escenario más probable a corto plazo es una recesión económica provocada por políticas**

1 / 2

<https://www.plantadoce.com/entorno/proteccionismo-y-emergentes-los-mayores-riesgos-de-la-economia-actual>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

---

# PlantaDoce.

---

## populistas y proteccionistas

**El tercer escenario sería el de una crisis global provocada por una gran guerra comercial**. A pesar de mantener distancia con los otros dos escenarios en el ránking de riesgos globales, una crisis global no está tan lejos de impactar en la economía mundial justo cuando se cumplen diez años de la caída de Lehman Brothers. De hecho, ocupa el tercer lugar en la clasificación.

Según el informe, una guerra comercial provocaría una caída en la confianza y un descenso de la inversión; el aumento del pesimismo también sacudiría los mercados bursátiles agitando todo el sistema hasta llegar al consumidor, la caída del consumo y la pérdida de empleos.

Los otros dos mayores riesgos a los que se enfrenta la economía global en el corto plazo son una crisis de la deuda en China junto con un recrudecimiento de la tensión comercial entre el gigante y Estados Unidos, así como en los países de Norteamérica, en la que sería la mayor guerra comercial del siglo XXI.

En la parte de baja de los escenarios de riesgo se sitúan las políticas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump; un *Brexit* duro, una crisis en la eurozona o un posible conflicto coreano.